



Collection de rentrée : la TOGE revient à la mode

publié le 01/10/2019 - mis à jour le 02/10/2019

!

Les latinistes de 5ème ont appris à enfiler une toge en libérant la main droite DEXTRA/ DEXTERA (dextérité) et en entravant la main gauche SINISTRA (sinistre) : pas facile d'être gaucher chez les Romains 😊

Ils portent des lettres : DISCIPULI SUMUS !

à la manière d'HERODE ATTICUS, connu pour sa façon d'apprendre l'alphabet à son fils dont le précepteur faisait défiler devant lui d'immenses panneaux de bois, portés par des esclaves, où étaient gravées les lettres de l'alphabet.

Pour en savoir plus sur la "gauche sinistre" :

on pense que cela venait des augures, qui interprétaient le vol des oiseaux pour connaître les présages des Dieux sur les décisions à prendre :

si les oiseaux venaient de droite, les Dieux étaient favorables ;

s'ils venaient de la gauche, le présage était défavorable.

Par conséquent, on ne mangeait pas de la main gauche et peu de témoignages parlent de gauchers assumés, à part l'Empereur COMMODE.

Portfolio



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.